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АЛЕКСАНДР НИКОЛАЕВИЧ ПАСТУШЕНЯ, 
доктор психологических наук, профессор, 
заведующий кафедрой социально-гуманитарных дисциплин 
Международного университета «МИТСО»,  
заслуженный работник образования Республики Беларусь 

СИСТЕМНОЕ ПОНИМАНИЕ УПРАВЛЕНИЯ ТРУДОВОЙ ОРГАНИЗАЦИЕЙ. 
ПЕРВАЯ ЧАСТЬ: МИССИИ, ЦЕЛИ, БАЗОВЫЕ ФУНКЦИИ,  

ОБЪЕКТЫ И СУБЪЕКТЫ УПРАВЛЕНИЯ
Приводятся теоретические основания построения системы управления трудовой организацией, 

необходимость ее междисциплинарного изучения, включая социально-гуманитарный аспект. Опреде-
ляются понимание эффективного управления организацией и основные составляющие его системы. 
Рассматриваются миссии организации, связь между ними и целями управления, их обусловленность 
субъективными интересами руководителей. Определяются управляющая и управляемая подсистемы 
организации, субъекты и объекты управления внутреннего и внешнего контура. Обращается внимание 
на влияния управляющих субъектов и обратные влияния управляемых субъектов в организации, необ-
ходимость их осуществления и организационного построения.

Ключевые слова: управление организацией, персонал организации, объекты управления, управ-
ляющие субъекты, управляемые субъекты, миссии организации, цели управления, функциональные 
сферы управления, интересы управляющих и управляемых субъектов. 

A. N. PASTUSHENYA 

SYSTEMATIC UNDERSTANDING OF LABOR ORGANIZATION MANAGEMENT. 
THE FIRST PART: MISSIONS, GOALS, BASIC FUNCTIONS,  

OBJECTS AND SUBJECTS OF MANAGEMENT
The theoretical foundations of the construction of a labor organization management system, the need  

for its interdisciplinary study, including the socio-humanitarian aspect, are given. The understanding  
of the effective management of the organization and the main components of its system is determined.  
The missions of the organization, the relationship between them and management goals, their conditionality  
by the subjective interests of managers are considered. The managing and managed subsystems of the organization, 
the subjects and objects of management of the internal and external circuits are determined. Attention is drawn 
to the influence of managing subjects and the reverse effects of managed subjects in the organization, the need  
for their implementation and organizational structure.

Key words: organization management, organization personnel, management objects, managing subjects, 
managed subjects, organization missions, management goals, functional areas of management, interests  
of managing and managed subjects.
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ЕКАТЕРИНА МИХАЙЛОВНА БОНДАРЕНКО, 
старший преподаватель  
Витебского филиала Международного университета «МИТСО»

РАЗВИТИЕ РАСПРЕДЕЛИТЕЛЬНОЙ ЛОГИСТИКИ ПРЕДПРИЯТИЙ 
ОБУВНОЙ ПРОМЫШЛЕННОСТИ РЕСПУБЛИКИ БЕЛАРУСЬ  

В УСЛОВИЯХ ЦИФРОВИЗАЦИИ ЭКОНОМИКИ
Дается краткая характеристика распределительной логистики предприятий обувной промышлен-

ности Республики Беларусь, входящих в состав концерна «Беллегпром». Предложены пути развития  
и переориентации каналов распределения для белорусских предприятий в санкционных условиях, сложив-
шихся из-за давления стран Европейского союза и США. Отмечается, что цифровизация экономики 
приводит к совершенствованию распределительной логистики в целом, выявленные проблемные 
места в каналах распределения оптимизируются с помощью государственной программы «Цифровое 
развитие Беларуси» до 2025 года, разработанной в Республике Беларусь. Актуальность темы подтвер-
ждается необходимостью трансформации действующей распределительной логистики на предпри-
ятиях обувной промышленности Республики Беларусь и ее переориентации на восточное направление 
с учетом выгодного географического положения Беларуси, а также цифровизации экономики страны.

Ключевые слова: распределительная логистика, обувные предприятия, цифровизация, каналы 
распределения, обувь, качество, конкурентоспособность, стоимость, санкции, умное производство, 
промышленный интернет вещей.

S. M. GORYACHEVA, E. M. BONDARENKO
DEVELOPMENT OF DISTRIBUTION LOGISTICS OF ENTERPRISES 
OF THE FOOTWEAR INDUSTRY OF THE REPUBLIC OF BELARUS  

IN THE CONTEXT OF DIGITALIZATION OF THE ECONOMY
A brief description of the distribution logistics of the shoe industry enterprises of the Republic of Belarus, which 

are part of the Bellegprom concern, is given. The ways of development and reorientation of distribution channels 
for Belarusian enterprises in the sanctions conditions that have developed due to pressure from the countries of the 
European Union and the United States are proposed. It is noted that the digitalization of the economy leads to the 
improvement of distribution logistics in general, the identified problem areas in distribution channels are optimized 
with the help of the state program «Digital Development of Belarus» until 2025, developed in the Republic of 
Belarus. The relevance of the topic is confirmed by the need to transform the existing distribution logistics at the 
enterprises of the shoe industry of the Republic of Belarus and its reorientation to the eastern direction, taking 
into account the favorable geographical location of Belarus, as well as the digitalization of the country's economy. 

Key words:  distribution logistics, shoe companies, digitalization, distribution channels, footwear, quality, 
cost, sanctions, smart manufacturing, industrial Internet of things.
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ОЛЕГ ЮРЬЕВИЧ ВОСКОБОВИЧ, 
магистр экономических наук,  
ведущий специалист по маркетингу отдела стратегии  
развития продуктов ОАО «МАЗ» — управляющая компания холдинга 
«БЕЛАВТОМАЗ»

ОЦЕНКА КОНКУРЕНТОСПОСОБНОСТИ И ПОТРЕБИТЕЛЬСКОЙ 
ПРИВЛЕКАТЕЛЬНОСТИ ВАРИАНТОВ ДИФФЕРЕНЦИАЦИИ АВТОТЕХНИКИ
Рассматривается применение дифференциации продукции на автомобилестроительном пред-

приятии. Предложена оптимизационная модель выбора наиболее востребованных на рынке вариантов 
автотехники для эффективной дифференциации продукции. Она включает оценку чувствительности 
потребителей к изменению обязательных, количественных и сюрпризных показателей качества авто-
мобильной техники. Результаты осуществления методики позволяют определить наиболее конкурен-
тоспособные варианты дифференциации автотехники.

Ключевые слова: конкурентоспособность, стратегия, дифференциация, автотехника, эффектив-
ность.

О. N. MONTIK, O. Y. VOSKOBOVICH
THE ASSESMENT OF COMPETITIVENESS AND CONSUMER ATTRACTIVENESS 

OF AUTOMITIVE VEHICLES DIFFERENTIATION VARIANTS
The article deals with the use of product differentiation at an automotive enterprise. It brings forward  

the optimization model of customer preferences for effective product differentiation. It includes the assessment  
of consumer sensitivity to quality indicators changes in differentiated automotive vehicle. Quality indicators  
are divided in three groups: obligatory quality parameters, quantitative quality parameters and surprise quality 
parameters. Methodology implementation results allow to identify the most competitive variants of product 
differentiation. 

Key words:  competitiveness, strategy, differentiation, automotive equipment, efficiency.
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кандидат экономических наук, доцент,  
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ДМИТРИЙ АНАТОЛЬЕВИЧ ЧИЖ, 
кандидат экономических наук, доцент, 
доцент кафедры почвоведения и геоинформационных систем 
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ИНФОРМАЦИОННОЕ ОБЕСПЕЧЕНИЕ СЕЛЬСКИХ ТЕРРИТОРИЙ  
КАК ФАКТОР РАЗВИТИЯ ЧЕЛОВЕЧЕСКОГО КАПИТАЛА АГРАРНОГО СЕКТОРА
В реалиях современного времени основным драйвером инновационных преобразований выступает 

человеческий капитал, значимость которого существенно возрастает в эпоху информационных 
трансформаций. Цифровизация аграрного сектора является не только необходимым условием обес-
печения продовольственной безопасности, но и платформой формирования и развития интеллек-
туально ориентированного, высокопроизводительного человеческого капитала. Решение этой задачи 
становится возможным посредством определения стратегических направлений, практико-ориенти-
рованных мер информационного обеспечения сельских территорий. Масштабность этой проблемы 
также актуализирует необходимость изучения и выявления потенциальных угроз цифровизации 
аграрных регионов.

Ключевые слова: информатизация, обеспечение, сельские территории, человеческий капитал, 
аграрный сектор.

V. M. POZDNIAKOV, T. A. TSETSIARYNETS, D. A. СHYZH
INFORMATION SUPPORT OF RURAL AREAS AS A FACTOR IN THE DEVELOPMENT 

OF HUMAN CAPITAL OF THE AGRARIAN SECTOR
In the realities of modern times, the main driver of innovative transformations is human capital, the significance 

of which increases significantly in the era of information transformation. The digitalization of the agricultural sector 
is not only a prerequisite for food security, but also a platform for the formation and development of intellectually 
oriented, highly productive human capital. The solution to this problem becomes possible through the definition 
of strategic directions, practice-oriented measures of information support of rural areas. The magnitude of this 
problem also actualizes the need to study and identify potential threats to the digitalization of agrarian regions.

Key words:  informatization, provision, rural areas, human capital, agrarian sector.
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ЮРИЙ ВАЛЕРЬЕВИЧ ВАРАВКО, 
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ИСТОЧНИКИ КРИМИНАЛИСТИЧЕСКИ ЗНАЧИМОЙ ИНФОРМАЦИИ КАК ОБЪЕКТ 
ИНФОРМАЦИОННО-АНАЛИТИЧЕСКОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ СЛЕДОВАТЕЛЯ

Рассмотрены вопросы использования данных из независимых источников криминалистически 
значимой информации в качестве объекта информационно-аналитической деятельности следователя. 
С учетом изучения научных исследований и на основании авторской классификации таких источ-
ников сформулирован перечень задач, решаемых при аналитической обработке зафиксированных в них 
данных, а также предложены методы анализа.

Ключевые слова: источники криминалистически значимой информации, информационно-аналити-
ческая деятельность следователя, методы использования источников криминалистически значимой 
информации, информационно-цифровой образ места происшествия.

YU. V. VARAVKO
SOURCES OF FORENSICALLY SIGNIFICANT INFORMATION AS AN OBJECT 

OF INVESTIGATOR`S INFORMATION AND ANALYTICAL ACTIVITY
Article deals with problems of using dates from independent sources of forensically significant information  

as an object of informational and analytical work. List of tasks to be solved by analytical processing of dates 
from these sources was formulated and date analysis method was proposed based on author’s classification  
of independent sources of forensically significant information and taking into account scientist publications.

Key words:  sources of forensically significant information, informational and analytical work of investigator, 
methods of using of sources of forensically significant information, informational image of crime scene.
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ГРИГОРИЙ АЛЕКСЕЕВИЧ ВАСИЛЕВИЧ, 
доктор юридических наук, профессор

ОБЕСПЕЧЕНИЕ ПОЛНОЙ И ПРОИЗВОДИТЕЛЬНОЙ ЗАНЯТОСТИ 
В КОНТЕКСТЕ РАЗВИТИЯ ИНФОРМАЦИОННЫХ ТЕХНОЛОГИЙ

Рассматриваются вопросы использования информационных технологий при осуществлении 
трудовой деятельности в различных сферах общественной жизни. Подчеркивается, что ИКТ суще-
ственно меняют качество трудовой деятельности, делают его более производительным, способ-
ствуют реализации права на достойный труд. Указывается, что распространение и использование 
ИКТ в структуре занятости играет как положительную, так и отрицательную роль. Обосновывается 
разумность идеи определения стратегии потребности в кадрах на ближайшие 10–15 лет, что должно 
влиять на структуру подготовки в высших и средних специальных учебных заведениях.

Ключевые слова: информационные технологии, труд, занятость.

G. A. VASILEVICH
SENSURING FULL AND PRODUCTIVE EMPLOYMENT IN THE CONTEXT 

OF INFORMATION TECHNOLOGY DEVELOPMENT
The article deals with the use of information technologies in the implementation of labor activities in various 

spheres of public life. It is emphasized that ICTs significantly change the quality of labor activity, make it more 
productive, contribute to the realization of the right to decent work. It is emphasized that the dissemination  
and use of ICTs in the structure of employment plays both positive and negative roles. The reasonableness  
of the idea of determining the strategy of personnel requirements for the next 10-15 years, which should influence 
the structure of training in higher and secondary special educational institutions, is substantiated.

Key words:  information technology, labor, employment.
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АЛЯКСАНДР ЛЕАНIДАВIЧ ДАШКЕВІЧ, 
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КАНСТЫТУЦЫЙНЫЯ ПРЫНЦЫПЫ ІНСТЫТУТА ГРАМАДСКІХ ФАРМІРАВАННЯЎ 
ВА ЎМОВАХ КАНСТЫТУЦЫЙНАГА РЭФАРМАВАННЯ Ў РЭСПУБЛІЦЫ БЕЛАРУСЬ 
Ва ўмовах канстытуцыйнага рэфармавання ў Рэспубліцы Беларусь вызначаюцца канстытуцыйныя 

прынцыпы інстытута грамадскіх фарміраванняў, даследуюцца іх спецыфіка і дыферэнцыяцыя з улікам 
трансфармацыйных аспектаў. 

Канстытуцыйныя прынцыпы інстытута грамадскіх фарміраванняў, якія грунтуюцца на нормах-
прынцыпах Канстытуцыі Рэспублікі Беларусь, разглядаюцца ў якасці асновы канстытуцыйна-
прававога рэгулявання адпаведных адносін. Яны распаўсюджваюць сваё дзеянне на ўсе ўзроўні нарма-
тыўнай сістэмы з забеспячэннем функцыянальнай і відавой разнастайнасці грамадскіх фарміраванняў.

Вывучаюцца аксіялагічныя і метадалагічныя аспекты развіцця канстытуцыйных прынцыпаў 
інстытута грамадскіх фарміраванняў. Значная ўвага надаецца канстытуцыйным паняццям, якія 
выкарыстоўваюцца ў адпаведных канстытуцыйных нормах-прынцыпах. Раскрываюцца пытанні 
трансфармацыі асобных канстытуцыйных прынцыпаў, уносяцца прапановы па ўдасканаленні кансты-
туцыйнага заканадаўства ў гэтай сферы. 

Ключавыя словы: канстытуцыйны прынцып, норма-прынцып, канстытуцыйнае паняцце, 
канстытуцыйнае рэфармаванне, грамадскае фарміраванне, права на свабоду аб’яднанняў.

A. L. DASHKEVICH
CONSTITUTIONAL PRINCIPLES INSTITUTE OF PUBLIC FORMATIONS  

IN THE CONDITIONS OF CONSTITUTIONAL REFORM IN THE REPUBLIC OF BELARUS
In the context of constitutional reform in the Republic of Belarus, the constitutional principles of the institution 

of public formations are determined, their specificity and differentiation are investigated, taking into account 
transformational aspects.

The constitutional principles of the Institute of public formations, based on the norms — principles  
of the Constitution of the Republic of Belarus, are considered as the basis of constitutional and legal regulation 
of relevant relations. They extend their effect to all levels of the regulatory system, ensuring the functional  
and species diversity of publik formations.

The axiological and methodological aspects of the development of the constitutional principles of the institute 
of public formations are studied. Considerable attention is paid to the constitutional concepts that are used 
in the relevant constitutional norms — principles. The issues of transformation of certain constitutional principles 
are revealed, proposals are made to improve the constitutional legislation in this area.

Key words:  constitutional principle, norm — principle, constitutional concept, constitutional reform, public 
formation, right to freedom of association.

18.08.2022



Ю Р И С П Р УД Е Н Ц И Я

66«ТРУД. ПРОФСОЮЗЫ. ОБЩЕСТВО» ИЮЛЬ–СЕНТЯБРЬ. № 3 (77)

УДК 343.98

АЛЕКСАНДР ПЕТРОВИЧ ПАЦКЕВИЧ, 
кандидат юридических наук, доцент,  
доцент кафедры криминалистики  
Белорусского государственного университета

ЧЖУ ЦЗЮЙ ЧЖЕН, 
магистр юридических наук,  
аспирант кафедры криминалистики  
Белорусского государственного университета

О СООТНОШЕНИИ КРИМИНАЛИСТИЧЕСКИХ КАТЕГОРИЙ  
«МЕХАНИЗМ ПРЕСТУПЛЕНИЯ» И «СПОСОБ СОВЕРШЕНИЯ ПРЕСТУПЛЕНИЯ» 

В ЮРИДИЧЕСКИХ НАУКАХ
На основе анализа сложившихся в науках криминального цикла разных подходов к понятиям 

«механизм совершения преступления» и «способ совершения преступления» авторами рассматри-
вается междисциплинарный подход к этим научным категориям, их соотношение между собой, а также 
предлагается свое видение соотношения этих категорий между собой, указывается важное значение 
категории «способ совершения преступления» для криминалистики, в частности, как элемента крими-
налистической характеристики и при формировании частных методик расследования отдельных 
видов и групп преступлений. Указанные криминалистические категории сопоставляются между собой, 
устанавливается взаимосвязь способа совершения преступления как элемента структуры механизма 
совершенного преступного деяния. Кроме этого, авторами рассмотрены основные тенденции в опре-
делении способа совершения преступления в криминалистике, показаны различия между уголовно-
правовым и криминалистическим подходами к этой категории, обосновано и предложено собственное 
определение способа преступления.

Ключевые слова: криминалистика, механизм, преступление, способ совершения преступления, 
цель, мотив, фактор, система, структура, сокрытие, действие.

A. P. PATSKEVICH, ZHU JU ZHENG
ON THE CORRELATION OF THE CRIMINALISTIC CATEGORIES  

«MECHANISM OF CRIME» AND «METHOD OF COMMITTING A CRIME» 
IN THE LEGAL SCIENCES

Based on the analysis of different approaches to the concepts of «the mechanism of committing a crime» and 
«the method of committing a crime» that have developed in the sciences of the criminal cycle, the authors consider 
an interdisciplinary approach to these scientific categories, their relationship to each other, and also offer their 
own vision of the relationship of these categories to each other, and also indicate the importance of the category 
«method commission of a crime» for criminology, in particular as an element of criminalistic characteristics and 
in the formation of private methods of investigation of certain types and groups of crimes. Comparison of the 
criminalistic categories under consideration with each other and the relationship of the «method of committing 
a crime» as an element of the structure of the mechanism of the committed criminal act. In addition, the authors 
consider the main trends in determining the method of committing a crime in criminology, show the differences 
between criminal law and criminalistic approaches to this category, substantiate and propose their own definition 
of the method of crime.

Keywords:  qcriminalistics, mechanism, crime, method of committing a crime, purpose, motive, factor, 
system, structure, concealment, action.
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ЮРИДИЧЕСКАЯ СУЩНОСТЬ СЛУЖЕБНОЙ ИНФОРМАЦИИ 
ОГРАНИЧЕННОГО РАСПРОСТРАНЕНИЯ

Рассмотрена проблема сущности служебной информации ограниченного распространения. Выделены 
признаки такой информации. Приведены проблемные вопросы отнесения сведений к служебной инфор-
мации ограниченного распространения. Дано определение служебной информации ограниченного 
распространения.

Ключевые слова: вред, защита, информация, критерий, ограничение, определение, ответствен-
ность, отнесение, перечень, право, признак, разглашение, распространение, режим, сущность, тайна.

I. L. PETRIK, R. V. KURLOVICH
THE LEGAL ESSENCE OF CLASSIFIED INFORMATION

The problem of the classified information essence has been considered. The features of the information 
mentioned above are distinguished. The issues of what data can belong to the classified information are pointed out.  
The classified information is identified.

Keywords: damage, protection, information, criterion, restriction, definition, responsibility, attribution, list, 
right, feature, disclosure, distribution, regime, essence, secret.
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ВАДИМ СЕРГЕЕВИЧ ПОЗНЯК, 
начальник Государственного учреждения «Научно-практический центр 
Государственного комитета судебных экспертиз Республики Беларусь»

РЕТРОСПЕКТИВА КОНСТИТУЦИОННЫХ ПРАВ ГРАЖДАН  
И КОНСТИТУЦИОННОГО ПРАВА НА ОБЪЕДИНЕНИЕ В РЕСПУБЛИКЕ БЕЛАРУСЬ
Рассмотрены права и свободы граждан по времени появления. Описаны системы дифференциации 

по времени появления прав человека, в мире и в Республике Беларусь. Установлено, что конституци-
онные права человека в Республике Беларусь, обладая схожими с другими странами этапами развития, 
имеют свои особенности становления с учетом географического положения, национальных и иных 
особенностей. Рассмотрена эволюция права граждан на объединение в Республике Беларусь. Классифи-
цировано право граждан на объединение по различным признакам. Определены концептуальные вопросы 
применения в настоящее время и ближайшей перспективе исторического опыта правовой регламен-
тации конституционных прав граждан и права на объединение.

Ключевые слова: конституционные права человека, право на объединение, система конституци-
онных прав, поколения прав, эволюция права на объединение, систематизация права на объединение, 
объединения граждан.

V. S. PAZNYAK
RETROSPECTIVE OF THE CONSTITUTIONAL RIGHTS OF CITIZENS  

AND THE CONSTITUTIONAL RIGHT OF ASSOCIATION IN THE REPUBLIC OF BELARUS
The article deals with the rights and freedoms of citizens by the time of their appearance. The systems  

of differentiation according to the time of appearance of human rights, in the world and in the Republic of Belarus, 
are described. It has been established that constitutional human rights in the Republic of Belarus, having stages 
of development similar to other countries, have their own characteristics of formation, taking into account  
the geographical location, national and other characteristics. The evolution of the right of citizens to association  
in the Republic of Belarus is considered. The right of citizens to association is classified according to various 
criteria. The conceptual issues of current application and the immediate prospects for the historical experience 
of the legal regulation of the constitutional rights of citizens and the right to association are determined.

 Keywords:  constitutional human rights, right to association, system of constitutional rights, 
generations  of rights, evolution of the right to association, systematization of the right to association, 
associations of citizens.
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П О Л И Т О Л О Г И ЯПОЛИТОЛОГИЯ
УДК 327

АЛЕКСЕЙ ВАСИЛЬЕВИЧ ИВАНЦОВ, 
соискатель ученой степени кандидата политических наук  
Академии управления при Президенте Республики Беларусь

СИСТЕМЫ ИНФОРМАЦИОННОЙ БЕЗОПАСНОСТИ РЕСПУБЛИКИ БЕЛАРУСЬ 
И РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ В СОВРЕМЕННЫХ УСЛОВИЯХ

Рассмотрены особенности понятия «информационная безопасность» в контексте проблематики 
обеспечения национальной безопасности в современном мире. Определены проблемные вопросы  
по рассматриваемой теме и предложены пути решения их правового регламентирования в Республике 
Беларусь и Российской Федерации.

Стремительное развитие информационных и интернет-технологий является угрозой, вызовом, 
риском, требующим принятия дополнительных решений в законодательствах каждого государства,  
в частности путем стандартизации процессов.

Ключевые слова: информационная безопасность, концепция, доктрина, гибридные войны, нацио-
нальные интересы, угрозы, вызовы, риски.

A. V. IVANTSOU
INFORMATION SECURITY SYSTEM OF THE REPUBLIC OF BELARUS 

AND THE RUSSIAN FEDERATION IN MODERN CONDITIONS
The article is devoted to the scientific analysis of the peculiarities of the formation and development  

of the information support system of the Republic of Belarus and the Russian Federation. The problem  
of information security in Belarus and Russia is considered as one of the issues of the effectiveness of the functioning 
of the information space as a whole.

Today, the confrontation between countries is less and less characterized by the use of traditional methods  
of hard power. Now we are witnessing how the competition is going on for obtaining valuable information, 
allowing to strike a blow on the image of any state. Such hybrid wars are characteristic of both Belarus and Russia, 
which are forced to be in constant readiness to confront threats directed against independent states.

The rapid development of information and Internet technologies is a challenge to the entire world community, 
as a result of which the question arises of taking additional measures to regulate the market.

Keywords:  information security, mass media, hybrid wars, national interests, internet, international 
threats.
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ТАТЬЯНА ПЕТРОВНА ИВАНОВА, 
кандидат исторических наук, доцент, 
доцент кафедры правоведения и социально-гуманитарных дисциплин 
Витебского филиала Международного университета «МИТСО»

ВЕРОНИКА ПАВЛОВНА ЮРАН, 
выпускница гуманитарного факультета специальности «Правоведение» 
Витебского филиала Международного университета «МИТСО»

ПРАВОВЫЕ АСПЕКТЫ СОХРАНЕНИЯ ИСТОРИЧЕСКОЙ ПАМЯТИ 
О ВЕЛИКОЙ ОТЕЧЕСТВЕННОЙ ВОЙНЕ В БЕЛАРУСИ

Тема сохранения памяти о Великой Отечественной войне является актуальной. Показаны правовые 
меры, содействующие сохранению и укреплению в Республике Беларусь нерушимой памяти о герои-
ческом подвиге народа в годы войны.

Ключевые слова: Великая Отечественная война, историческая память, правовая политика, 
геноцид, недопущение реабилитации нацизма.

T. P. IVANOVA, V. P. YURAN
LEGAL ASPECTS OF PRESERVING THE HISTORICAL MEMORY 

OF THE GREAT PATRIOTIC WAR IN BELARUS
The topic of preserving the memory of the Great Patriotic War is relevant. The article shows legal measures 

that contribute to the preservation and strengthening in the Republic of Belarus of the indestructible memory 
of the heroic feat of the people during the war.

Key  words:   The Great Patriotic War, historical memory, legal policy, genocide, preventing the 
rehabilitation of nazism.
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